

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Penelitian dan pengembangan ini berhasil mengembangkan E-Comic materi aritmatika sosial berbasis *Contextual Teaching And Learning* (CTL) berbantuan *Flip Pdf Professional* disertai nilai-nilai islam dengan menggunakan lima tahap yaitu: (1) Analisis (*Analysis*) pada tahap ini dilakukan menemukan dan menganalisa permasalahan sehingga peserta didik memerlukan media pembelajaran yaitu E-Comic untuk mendampingi buku paket yang ada disekolah. (2) Desain (*Design*) pada tahap ini dengan merancang bagian awal produk media E-Comic materi aritmatika sosial berbasis *contextual teaching and learning* (CTL) berbantuan *flip pdf professional* disertai nilai-nilai islam. (3) Pengembangan (*Development*) dalam tahap pengembangan, rancangan media E-Comic tersebut diterapkan agar menghasilkan produk yang siap untuk diimplementasikan. Dalam tahap ini akan membuat sebuah produk yaitu media E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai Islam kemudian divalidasi oleh ahli materi dan bahasa, ahli media dan ahli nilai-nilai islam. (4). Implementasi (*implementation*) pada tahap ini media mengembangkan E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai Islam diujicobakan oleh peserta didik. (5) Evaluasi (*Evaluation*) pada tahap ini yaitu evaluasi dilakukan untuk menilai produk yang dikembangkan berdasar saran dan komentar ahli materi, ahli media, dan ahli nilai-nilai Islam sehingga media yang dikembangkan valid dan praktis.

Berdasarkan hasil rata-rata yang diperoleh dari penilaian terhadap 5 validator ahli didapatkan nilai rata-rata sebesar 86.6% dengan kategori sangat valid dan penilaian uji kepraktisan kelompok kecil dengan jumlah 13 peserta didik memperoleh hasil sebesar 91.3% dengan kategori sangat praktis. Dari hasil tersebut menunjukkan bahwa E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai islam yang dikategorikan sangat valid dan sangat praktis.

B. Saran

Berdasarkan penelitaian dan pengembangan yang telah peneliti lakukan yakni pengembangan bahwa E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai islam untuk mengatasi

masalah pembelajaran dan pendamping buku paket SMP Negeri 7 Metro sebagai berikut:

1. Pemanfaatan

a. Peserta didik

Disarankan untuk peserta didik dapat menggunakan dan mempelajari E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai islam untuk dapat lebih mengerti dalam mempelajari materi serta contoh soal yang berkaitan dengan kehidupan sehari-hari

b. Pendidik

Pendidik dapat menggunakan E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional disertai nilai-nilai islam* sebagai pendamping buku paket

c. Peneliti yang lain

Bagi peneliti yang lain diharapkan proses E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai islam dapat dijadikan referensi dan acuan untuk penelitian sejenis

2. Pengembangan

- a. Peneliti yang lain dapat melakukan E-Comic materi aritmatika sosial berbasis *contextual teaching and learning* (CTL) berbantuan *flip pdf professional* disertai nilai-nilai islam pada materi yang lain dan penggunaan gambar dan cerita yang lebih menarik agar peserta didik dapat memahami materi lain dengan konsep kehidupan sehari-hari
- b. Peneliti yang lain dapat melakukan E-Comic materi aritmatika sosial berbasis CTL berbantuan *Flip PDF Professional* disertai nilai-nilai islam bagian tahapan CTL yaitu konstruktivisme lebih diperbanyak serta sampai uji kelompok skala besar dan uji efektifitas.